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東華三院辦兩會精精精神分享會 秉承信念 繼往開來
4月25日，東華三院於新蒲崗的東蒲胡李名靜

體育館舉辦 「全國兩會精神分享會」 。活動邀得全
國人大代表暨該院庚子年主席文頴怡，全國政協委
員暨該院己亥年主席蔡榮星，全國政協委員、香港
重慶總會主席馬浩文作分享，並由新界社團聯會理
事長、北區區議員暨該院辛丑年主席譚鎮國擔任嘉
賓主持。分享會共約有700人參與，現場討論氣氛
熱烈，與會者積極提問。

▲該院董事局成員及職員共約有700人參與，足以證明該院對管治團隊及職員深入了解 「全國兩會精神」 的重視。

▲東華三院主席鄧明慧致送感謝狀予各
嘉賓。

▲東華三院董事局成員出席支持分享會。

鄧明慧：學習全國兩會精神 為服務發展注入新思維
東華三院主席鄧明慧致開場辭時表示，今年是東華三院連續第二

年舉辦 「全國兩會精神分享會」 ，該院董事局成員及職員共約有700人
參與，足以證明該院對管治團隊及職員深入了解 「全國兩會精神」 的
重視。全國兩會於3月11日圓滿結束，對國家及香港未來的發展制訂了
多個重要部署。鄧明慧指出，東華三院作為選舉委員會教育界和社會
福利界的當然委員，有義務為員工提供平台，有效地學習和貫徹全國
兩會精神，並為服務發展注入新思維，積極融入國家發展大局，為國
家及香港提供新動力。

文頴怡：發揮表率作用 全力貢獻社會
文頴怡與大家回顧了國家在2023年取得的成就以及2024年的工作

任務，向員工闡釋了新質生產力這一新概念，並向大家轉達了中央政
府對香港殷切的囑託與期望。她表示，東華三院多年來始終秉承 「救
病拯危、安老復康、興學育才、扶幼導青」 的使命，在新時代更應彰
顯慈善、平等與博愛的精神，致力提升服務素質，成為具有積極性、
公信力和關顧社會所需的機構。作為全港最大的辦學團體之一，東華
三院應當發揮表率作用，旗幟鮮明，立場堅定，帶領團隊及其持份者
深入理解國情，明白香港融入國家發展大局的重要性。同時，東華三
院應思考在愛國愛港的大方向下如何竭盡所能發揮影響力，為社會培
育良才，為本港與祖國的發展添磚加瓦。

蔡榮星：在推動高質量發展上展現香港的擔當
蔡榮星認為，今年兩會不僅是對貫徹二十大精神的首年工作進行

了客觀及完整的總結，國家也對未來的工作重點作出多項重要部署。
加快發展新質生產力，已被列為今年政府工作報告的首要任務。這說
明了國家將縱深推進高科技發展，並以堅定決心克服各種制約因素和
挑戰，為香港的創科發展提供更有利的環境，也為鞏固提升香港國際
金融中心的功能和地位開拓更深更廣的新發展空間。香港是匯聚國家
金融資本的超級聚寶盆，除了是對接國際金融規劃的超級聯繫人，更
是運籌對外金融關係的超級支撐點，在推動高質量發展上可以展現香
港的擔當。同時他提出對新質生產力的三個看法：第一，應該加速發
展及推動金融科技，因為科技發展離不開強大的金融服務支撐。第
二，進一步發展學府的優勢。香港擁有世界一流的教育和科研機構、

權威學術、研究平台，未來要好好應用科創人才，以推動產業鏈、供
應鏈的優化升級，積極培育新興產業。第三，進一步與大灣區以及其
他城市對接。香港應更積極主動與廣東省的制度對接，讓人流、物
流、資金流等科研要素更好地在大灣區內靈活流通。

馬浩文：維護香港長治久安 發展教育新質生產力
馬浩文與大家分享，兩會期間有不少重要內容，其中國家支持香

港完成基本法第23條立法，對香港長治久安的長遠發展計劃有着重要
影響。完成立法，香港才能把主要精力轉移到經濟發展及民生改善
上，市民才能真正實現安居樂業。他還提到，關於發展新質生產力，
教育方面可以積極參與，包括優化人才培養模式、加快原創性科技創
新及推動產學研一體化，為發展新質生產力提供全鏈條支撐。他鼓勵
香港青年人要抓住機遇和機會，找到自己感興趣的領域發展。

東華三院心繫國家 守護香港

東華三院行政總監蘇祐安對此次分享會進行了總結。他表示，東
華三院未來將致力於推動 「愛國者治港」 以及 「一國兩制」 行穩致
遠，帶領該院團隊認識及遵守香港國安法及《維護國家安全條例》，
齊心維護國家安全。同時，東華三院五月起將會安排內部《維護國家
安全條例》立法講座，並會陸續安排 「國情班」 ，希望藉此進一步加
深加快同事對國家的認識和認同。

活動最後進行了提問環節，台下聽眾發言踴躍，就其關心的部分
向台上嘉賓提問。現場氣氛十分熱烈，大家均在此次活動中獲益良
多。東華三院甲辰年主席鄧明慧亦致送感謝狀予嘉賓講者及嘉賓主
持，活動圓滿結束。 （特刊）
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連日來廣東持續遭受強降雨襲擊。據氣
象監測顯示，4月30日8時至5月1日8時，梅
州大埔縣出現暴雨，全縣平均雨量48.9毫
米，最大降雨量為66.1毫米。5月1日2時10
分左右，梅大高速大埔往福建方向K11+
900m（茶陽路段出口方向2公里左右）附
近發生高速公路路面塌方災害。

貨車急煞 距塌方點不足百米
目擊者在網絡上發出的視頻顯示，事發

時，掉落的車輛發生大火，並多次傳出爆炸
聲。一名乘車路過的親歷者向內地媒體表
示，她家的車在路面完全塌陷前通過事故路
段，輪胎刮到地面裂縫爆胎了，右邊車胎連
輪轂都報廢了。

也有車輛緊急掉頭，並將險情告知後方
車輛。來自河北的靳女士和丈夫當時正駕駛
一輛重型貨車經過，是最早抵達事故點的車
輛之一。她憶述當時情況指出，快到事故點

時，前方有車輛司機向他們喊話、招手，提
示前方有危險，丈夫緊急煞車，終在距離塌
方點不足百米的地方停下。 「我們看到，有
好幾輛車掉下去了，火勢很大，不斷聽到爆
炸聲，我的眼淚忍不住往下掉，第一次感覺
死亡離自己這麼近。」 靳女士說。靳女士
說，丈夫駕車掉頭後，他們還不斷提醒後方
車輛。由於車身長，掉頭難度大、速度慢，
間接擋住了不少車輛，這也使得他們有機會
攔住了不少後方車輛。

塌方事故導致20車輛陷落。事發後，
廣東省委書記黃坤明立即作出指示和安排，
並兩次召開視頻調度會，視頻連線救援現
場，研究部署救援救治工作。省委副書記、
省長王偉中按照省委安排即刻趕赴災害現
場，實地指揮一線應急處置工作。應急管理
部即日派出工作組趕赴現場，指導救援處置
工作，國家消防救援局負責人亦調度指導現
場救援工作。

大公報記者 敖敏輝報道

20車陷落 貨車司機以車攔路避免事故擴大
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責任編輯：嚴允通 美術編輯：賴國良

▲航拍圖片顯示，事發路段一
側的兩條車道完全坍塌。

廣東多地1日遭遇強對流天氣，當日凌晨，位於廣東梅州市的梅大高速

茶陽路段發生一處路面塌方，塌方路面長約17.9米，面積達184.3平

方米。事發時，多輛汽車從高速墮入巨坑，其中還有汽車起火。有緊急掉

頭的車輛將險情告知後方車

輛，其中，來自河北的司機

駕駛重型貨車抵達事故點

後，聞訊後撤並不斷提醒後

方車輛，重型貨車車身擋住

後方車輛去路，避免事故進

一步擴大。截至當日15

時，事故造成24人死亡，

30人受傷3留院救治，暫無

生命危險。廣東省、市兩級

全力開展救援，一度投入

500人參與現場救援。

▲從途經事發路段車主拍攝的現場畫面，巨坑出
現火光。

車靠邊
開啟危險報警閃

光燈，將車輛移到應急
車道，靠邊停車。車輛
無法移動時，從路邊走
到車後150米處，擺放
三角警告標誌牌。

人撤離
所有人員立即撤

離到護欄外，千萬不
要在行車道內停留，
萬一後車煞車不及，
後果不堪設想。

即報警
做好防護措施

後，及時撥打報警
電話，若有人員受
傷，同時撥打120
急救電話。

資料來源：國家應急廣播

梅大高速坍塌
位置示意圖

▲5月1日凌晨，位於廣東梅州市大埔縣的梅大高速茶陽路段發生路面
塌方，截至當日15時，事故造成24人死亡。圖為救援現場。 新華社
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痛心！粵高速路坍塌24人遇難

劉先生從深圳駕車回福建龍岩老
家，1日凌晨2點30分，他行駛到梅大高
速茶陽路段時發現異常，隨後看到塌
方，目測有10多輛車掉下去。他不顧正
在冒着大火的下方車輛，打開手機電筒
沿泥濘的斜坡走下去。看到有人從車裏
爬出來，就立即上前抱小孩、扶大人，
前後救起6個包括3個大人、3個小孩，幫
助他們轉移到安全的地方。

大公報記者敖敏輝

特稿

司機冒險進塌陷處 勇救6人


